SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria, 24 de febrero de 2015.





La UAEM en la prensa:

El SITAUAEM anuncia defensa de su contrato colectivo

Estatal:

Dos triunfos al hilo de la UTEZ en Torneo Nacional de Robótica

Nacional:

UNAM utiliza modelos matemáticos contra las bacterias

La UAEM en la prensa:

El SITAUAEM anuncia defensa de su contrato colectivo

El secretario general del sindicato anuncia que llegarán al conflicto para evitar que la reforma fiscal afecte sus ingresos; señala casos en que se ven afectados. Al señalar que las modificaciones a la ley de Hacienda por la reforma fiscal vigente se contraponen al Contrato Colectivo de Trabajo, el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, advirtió que habrá conflicto por las disposiciones fiscales de la Federación. "La ley hacendaria se contradice con nuestro contrato colectivo de trabajo, lo que está generando problemas para los trabajadores; quien realizó estas modificaciones no observó que los contratos están celebrados con un patrón y no con el gobierno o con Hacienda". Cortés Montes comentó que con el paso del tiempo las autoridades universitarias estarán en un dilema porque la rectoría como patrón está obligada a cumplir el contrato colectivo de trabaio y por el otro debe como patrón cumplir con las reformas fiscales. Explicó que uno de los problemas que se deriva de la reforma hacendaria federal, es que el pago de despensa se hacía a través de vales y ahora se impuso el uso de una tarjeta. "Nos afecta con los vales de despensa que teníamos en papel y tenemos ahora un monedero electrónico con una tarjeta, y de esta manera resulta que a varios compañeros ya les clonaron las tarjetas, otras que salieron mal y es muy difícil llevar un control del gasto del pago de despensa a través del sistema electrónico". Otra situación, señaló el secretario general del SITAUAEM, es que a los investigadores el Sistema de Administración Tributaria (SAT) les ha requerido declaren impuestos por su pago de aguinaldo, situación que por contrato colectivo de trabajo está exento de impuestos; "entraremos en conflicto con la UAEM debido a que en cumplimento del contrato colectivo de trabajo debe ser el patrón quien asuma estos pagos", advirtió, aunque se dijo abierto a entrar en negociación con las autoridades correspondientes para lograr acuerdos y consenso.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67431-el-sitauaem-anuncia-defensa-de-su-contrato-colectivo.html

SAT y UAEM dan asesoría a los contribuyentes menores

La directora de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), asiste a contribuyentes menores para que cumplan con la nueva norma en materia fiscal y proyecta la apertura de más módulos de asesoría en la entidad. Así lo manifestó Laura Patricia Ceballos Giles, directora de esa institución, que ayer rindió su primer informe de actividades 2013,2016, en el que destacó la obtención del Nivel Uno de calidad de las licenciaturas en Administración pública, Informática y Administración que otorgan los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (Ciees). Señaló que la Facultad, con el respaldo de la rectoría abrió dos módulos de apoyo fiscal para brindar asesoría gratuita a los contribuyentes, en los que participan alumnos de la FCAeI, en coordinación con los Servicios de Administración Tributaria (SAT). También informó que actualmente la matrícula de dicha unidad académica consta de 3 mil 250 estudiantes de licenciatura y posgrado, de los cuales se han titulado 220 en licenciatura, gracias al programa de tutorías, con lo que se incrementó la eficiencia terminal. Entre las actividades académicas, destacó que se realizaron en este año 52 conferencias en educación financiera, un congreso en tecnologías de la información con temáticas de la administración pública, así como 82 diplomados impartidos a 370 alumnos de informática. En cuanto a la planta docente de la FCAel, actualmente es de 206 profesores, quienes se han actualizado a través de 7 cursos con diferentes temas, además enfatizó la creación de la Maestría en Ciencias Computacionales y la de la Maestría en Ciencias de la Información, la cual inició las actividades con su primera generación, mientras que la Maestría en Administración de Organizaciones va por su tercera generación con el apoyo de 10 profesores de tiempo completo de la propia unidad académica. A este informe asistieron Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabaiadores Académicos (Sitauaem): José Torres Muñoz, secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem); Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), así como estudiantes, profesores, investigadores e invitados especiales. El Regional del Sur, p.7, (De la Redacción).

¡Llegó la era de la metagenómica!

Dr. Ramón Alberto Batista García / rbatista25@yahoo.com

Centro de Investigación en Biotecnología y Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Dr. Jorge Luis Folch Mallol / jordi@buzon.uaem.mx

Centro de Investigación en Biotecnología y Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Archivo: Genómica

Igual que llegó al cine la era del hielo, llegó a la ciencia hace poco más de 10 años la era de las ÓMICAS. El revuelo fue inmenso. Hoy aún se mantiene el escándalo. Es el juego a descifrar la caja negra de la vida y a

intentar descubrir los códigos más escondidos de la evolución. El término "ÓMICA" deriva originalmente de la Genómica, disciplina de la ciencia que se encarga de estudiar los genomas completos, es decir, el contenido genético (las instrucciones) para hacer un organismo. Sabemos que en las "letras" del ADN está escrito el código de la vida, pero ya no basta con conocer la secuencia de letras del ADN de los organismos, ahora los científicos queremos buscar en esta secuencia nuevas funciones y proteínas (que son las que hacen el trabajo duro). Es querer encontrar en una película la mejor fotografía o el más sublime de los efectos especiales. Las herramientas consideradas en la era de las ÓMICAS intentan coleccionar grandes cantidades de textos de ADN como si fuera la mejor de las bibliotecas jamás concebida; en ella encontraremos como dilucidar la manera en que se construye o destruye una determinada molécula importante para la vida haciendo el más difícil de los rompecabezas; también nos permite describir los organismos que habitan en un ecosistema determinado (aún sin poderlos ver o cultivar), entre otras preocupaciones ambiciosas de los que hacemos ciencias naturales. Por el año 1994 se planteó la posibilidad de construir librerías de ADN. Se trataba de recopilar mucha información genética y quardarla en células o en virus simulando una gran biblioteca. Se desarrollaron métodos que perfeccionaron estas prácticas y permitieron un desarrollo vertiginoso de estas metodologías. Así aparecieron los primeros estudios sobre Metagenómica. La Metagenómica, una de las primeras de las ÓMICAS que salió de estreno, contempla la colección y custodia de mucha cantidad de ADN en grandes librerías. Supongamos que los libros en donde recopilamos la información que almacenaremos en nuestra biblioteca son células en el laboratorio; y que cada libro, además de sus páginas (la propia información de la célula) guardará una carta desconocida, sacada de la baraja de información que contienen otros organismos del ambiente: las cartas son el ADN que quardaremos en cada célula. Este ADN no pertenece a las células que utilizaremos, como tampoco las cartas pertenecen a los libros mencionados. De esta forma imaginemos que miles de cartas quedan protegidas en miles de libros; entonces miles de fragmentos de ADN de un hábitat determinado quedarán coleccionados en miles de células. Este es el primer propósito de la Metagenómica, almacenar material genético de miles de organismos de un cierto hábitat por muchos años. Entonces, la manera de hacerse es salir al campo, seleccionar un hábitat ambiental determinado, colectar una muestra de suelo o agua en donde está toda la población de organismos que lo habita y obtener su ADN. Entonces hacemos nuestra colección con este ADN. El segundo propósito sería analizar ese material genético. Vendría siendo algo así como dedicar mucho esfuerzo a leer cada carta. Los mensajes de las cartas, que son los mensajes del ADN que guardan las células, pueden ser muy interesantes y relevantes. De esta manera se han encontrado nuevas proteínas con funciones desconocidas o se ha predicho la función de proteínas que hasta ese momento no se le atribuían ninguna función. Para la industria moderna la búsqueda de nuevas enzimas constituye un reto importante. Mediante estudios metagenómicos este objetivo puede concretarse y se han descubierto muchas enzimas con potencial biotecnológico en la industria farmacéutica, de los alimentos, los cosméticos, entre otras. Además estos estudios permiten encontrar nuevos microorganismos sin necesidad de cultivarlos en el laboratorio. Se estima que menos del 1% de las bacterias y hongos que existen pueden ser crecidos en el laboratorio. Además estos grupos de organismos son los de mayor diversidad. La Metagenómica permite explorar aquella parte de biota que no se puede cultivar en los laboratorios y así no perdernos las potencialidades metabólicas de estos microorganismos. Por otra parte, cultivar en el laboratorio organismos que viven en condiciones extremas tampoco resulta fácil, aun cuando se tengan las formulaciones químicas óptimas para su crecimiento. Imaginemos las bacterias que viven en aguas termales o en el polo norte a temperaturas bajo cero; imaginemos algunas bacterias que habitan ecosistemas con valores de presiones diferentes a 1 atmósfera; o a microorganismos que demandan para su crecimiento concentraciones elevadas de metales muy tóxicos. Aun cuando estos organismos pueden ser cultivados en el laboratorio, los estudios metagenómicos favorecen el análisis de sus funciones y no necesitan que sean implementadas las condiciones de laboratorio que garanticen su crecimiento, muchas veces excesivamente caras y peligrosas. En el laboratorio de Biología Molecular de Hongos del Centro de Investigaciones en Biotecnología de la UAEM concentramos esfuerzos para la construcción y análisis de librerías de DNA metagenómico de muestras ambientales como bagazo de caña de azúcar y lodos activados. Nuestro interés radica en la búsqueda de enzimas novedosas útiles para la transformación de biomasa lignocelulósica con miras a la obtención de bioetanol y para la degradación de plaguicidas. Actualmente se analizan cuatro librerías metagenómicas construidas en bacterias y virus que almacenan aproximadamente de 500 mil genes. Los lodos activados y el bagazo de caña de azúcar en fermentación constituyen ambientes que garantizan el desarrollo de comunidades microbianas con versátiles funciones metabólicas y fisiológicas, de ahí el interés en desarrollar prospecciones génicas a partir del DNA de estas muestras. Sus ventajas hicieron de esta ÓMICA una herramienta de la cual muchos científicos protagonizarán los estudios más atractivos y originales en sus días. Hasta la actualidad muchos grupos de investigación se enfocan a buscar nuevas proteínas mediante estos análisis y describir la presencia de nuevos organismos. Los descubrimientos hacen de la Biología Moderna, una biología con otra dimensión, con una fortaleza tal que aplasta la critica destructiva de sus enemigos. Cualquiera que sea la era de que hablemos, estamos hablando de la era de la ciencia multi y transdisciplinaria donde se conjugan las ciencias exactas y naturales para intentar ofrecer respuesta mediante la experimentación a los enigmas de la naturaleza. Y decimos intentar ofrecer respuesta, porque recordemos que un experimento es un simple pinchazo a la

realidad para intentar acercarse a una verdad, porque ni siquiera las verdades en términos de ciencia, son siempre ciertas en la magnitud de sí misma.

Semblanza

Ramón Alberto Batista García es licenciado en Microbiología graduado en la Facultad de Biología de la Universidad de La Habana en el 2008. Ingresó como Investigador en el Centro de Investigaciones del Petróleo en La Habana donde laboró hasta el 2011. Ha impartido docencia en la Universidad de La Habana, el Instituto Superior de Ciencias Medicas de La Habana y en el Instituto Superior Politécnico de La Habana. Actualmente estudiante de Doctorado en Ciencias en la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Semblanza

El Dr. Jorge Luis Folch Mallol es investigador titular del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB-UAEM) y miembro del SNI nivel 1. Es responsable del laboratorio de Biología Molecular de Hongos en donde actualmente se desarrollan diversas líneas de investigación relacionadas con la expresión heteróloga de proteínas como agentes potenciales para la biorremediación de suelos y aguas contaminados por xenobióticos, la construcción y análisis de una metagenotecas como una herramienta para el estudio de la biodiversidad y la obtención de actividades enzimáticas de interés biotecnológico y el estudio del sistema celulolítico de los hongos basidiomicetos para la degradación de residuos agrícolas con miras a la obtención de bioetanol

La Unión de Morelos, p.24. http://www.revistahypatia.org/genomica.html

Descartan el aumento de matrícula en UAEM

Debido a que en 2015 la Federación no aportará más recursos al presupuesto anual. la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no se contempla un crecimiento de la matrícula estudiantil para el próximo ciclo escolar. Lo anterior lo manifestó el secretario general de la UAEM, José Antonio Gómez Espinoza, al agregar que también es posible que se presenten algunas reingenierías en distintas áreas de la Universidad pero sin incrementar o disminuir la población universitaria. "No se disminuye. Tal vez vamos a reacomodar para optimizar los tiempos y los espacios de la universidad. Tal vez tengan que hacerse algunos ajustes de cambios de espacios, pero sin disminuir la matrícula", refirió. Dada la situación económica del país por la que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), recortó 124 mil 300 millones de pesos al gasto público federal, el secretario de la UAEM dijo que en 2015 se enfocarán en consolidar los recursos humanos y materiales disponibles en espera de mejores tiempos. "En la presente gestión, de momento, la intención y la propuesta como estrategia de la universidad es mantener sin incrementar la matrícula para consolidar lo que ya tenemos", agregó. El 5 de febrero, el rector de la máxima casa de estudios del estado, Alejandro Vera Jiménez, adelantó que el recorte al presupuesto también afectaría la ampliación de la oferta educativa, incremento de la matrícula, así como las investigaciones en ciencia y tecnología. Además del estancamiento de la población universitaria, entre el reajuste del 65 por ciento que el Gobierno realizó al gasto corriente y en un 35 por ciento a la inversión, se cuentan 7 mil millones de pesos menos que provocarán una disminución en el rubro de ciencia, tecnología y educación, insistieron autoridades universitarias.

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

http://www.diariodemorelos.com/content/descartan-el-aumento-de-matr%C3%ADcula-en-uaem.

Entregan premios a ganadores de concurso organizado por FCE

El pasado 13 de febrero, en el auditorio César Carrizales del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó la ceremonia de premiación del décimo tercer concurso Leamos la Ciencia para Todos 2013-2014, región Centro Sur II, del Fondo de Cultura Económica (FCE). La UAEM fue sede regional del certamen en el que participaron estudiantes de los niveles educativos medio, medio superior y superior de los estados de Morelos, Querétaro y Guerrero, enviando 343 trabajos, escritos a partir de la lectura de uno de los 235 libros de la colección La Ciencia Para Todos del FCE. En la ceremonia, la directora de Difusión de las Ciencias de la UAEM, Catalina Torreblanca de Hoyos y la representante del FCE, María Eugenia Aquilar Asiain, coincidieron en destacar la trascendencia de este concurso que promueve la lectura entre los jóvenes, particularmente en temas científicos. En la categoría C (de 16 a 18 años), el primer lugar fue para Jafet Sabino Rodríguez del CBTIS 76, Marco Antonio Velasco del CETIS 43, Christian Yerid Ruiz del Colegio Carol Baur, plantel Querétaro y Federico Isaí Ramírez. El segundo lugar lo obtuvo Helio Job Brito, del COBAEM Plantel 01 y Javier Carreño del CETIS 43, el tercero. En las categorías B (de 14 a 15 años), C y F (universidades tecnológicas), se otorgaron menciones, además se reconoció a asesores y dictaminadores. Al clausurar la ceremonia de premiación, Mario Ordóñez Palacios, director General de Desarrollo de Investigación, en representación del secretario de Investigación de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, subrayó la importancia de impulsar las vocaciones científicas en los jóvenes.

Capital Morelos, p.27, (UAEM),

http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/entrega-uaem-premios-a-los-ganadores-de-concurso-organizado-por-fce/.

Realizan en la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla primer inventario de gorgojos

Investigadores de la Escuela Estudios Superiores de Jojutla de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Laboratorio de Sistemática y Evolución de insectos, realizan el proyecto "Biodiversidad de gorgojos (Curculionidae) en la Sierra de Huautla", que tiene por objetivo crear el primer inventario de los coleópteros. La profesora investigadora de dicha unidad académica, María Ventura Rosas Echeverría, informó que es el primer estudio que se realiza en la Sierra de Huautla, de ahí su importancia ecológica ya que anteriormente no se tenían registros de estos insectos. Las localidades donde se realizó la investigación, que duró un año, fueron San Miguel de los Elotes, el Limón de Cuauchichinola y la carretera Huautla-Juchitlán. La investigadora explicó que la investigación está en proceso y los resultados se podrán dar a conocer hasta su publicación, aunque adelantó que se colectaron cinco tribus y 15 especies. Rosas Echeverría dijo que para realizar los estudios adquirieron varios equipos como microscopios ópticos y estereoscópicos, estos últimos para realizar observaciones macroscópicas, como las bacterias, así como varias computadoras y anaqueles, por un monto de 500 mil pesos, artículos que se encuentran en el plantel de la comunidad de Jicarero y que fue adquirido por la UAEM, a través del Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el Tipo Superior (PRODEP).

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

No afecta a Cruzada Nacional Contra el Hambre supuesto desvío de recursos

El delegado de la Sedesol en Morelos, Jorge Meade Ocaranza, dijo que hay un acuerdo para no hablar sobre el supuesto desvío de recursos destinados a la Cruzada Nacional Contra el Hambre y donde se involucra a la UAEM, evidenciado por la Auditoria Superior de la Federación (ASF). Afirmó que son "cuestiones administrativas" que deberán ser subsanadas y nada tienen que ver con la operación del programa en la entidad, que en los siete municipios donde opera ha logrado resultados satisfactorios.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3717024.htm.

Presentan el proyecto de la Ciudad Judicial

El Gobernador Graco Ramírez se reunió con el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Luis María Aguilar Morales, quien reconoció los esfuerzos de esta administración para construir la Ciudad Judicial. El mandatario estatal explicó al titular del Poder Judicial que, a la fecha, ya están conformados 22 equipos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, quienes presentarán sus prototipos para después empezar la edificación del mejor de los proyectos presentados, a un costado del Centro de Readaptación Social.

Diario de Morelos, (DDM Morelos),

http://www.diariodemorelos.com/content/presentan-el-proyecto-de-la-ciudad-judicial.

Venadas UAEM y Universidad Americana se disputan el pase a regional de Universiada 2015

Hoy en punto de las 3 de la tarde en el Polideportivo 1 de la UAEM se conocerá al equipo campeón de fútbol rápido femenil; la escuadra ganadora asistirá al regional que se llevará a cabo del 14 al 24 de marzo en la UNAM. Se conocieron a las dos mejores escuadras en la disciplina de Fútbol Rápido Femenil en la etapa estatal de la Universiada 2015. Este día en punto de las 3 de la tarde en el Polideportivo 1 de la UAEM la escuadra líder e invicta, las Venadas UAEM, se medirá en la final por el pase a la etapa regional frente a la Universidad Americana que se ganó a pulso su boleto al duelo definitivo. El equipo de la Universidad Americana buscará la revancha ante las Venadas, ya que en la fase de grupos las chicas de la UAEM se impusieron 3-1. Por su parte, las pupilas de Luis Reinoso accedieron a la final de la etapa estatal con paso perfecto, registrando cinco triunfos, 38 goles a favor y tres en contra, lo que habla del poderío ofensivo con el que cuentan las venaditas. Mientras que la escuadra de la UAM avanzó al duelo por el título con saldo de tres triunfos, un empate y una derrota. Cabe mencionar que el equipo de Venadas UAEM actualmente se encuentra compitiendo en la Liga Mayor Femenil en la División de Ascenso y el pasado fin de semana ganó su tercer partido consecutivo al vencer 4-1 a Izcalli con anotaciones de Fátima Arellano (2), Nancy Galindo y Alejandra Saavedra. Este próximo fin de semana visitarán a Veracruz en suelo jarocho.

La Unión de Morelos, p.37, (Salvador Saldaña),

http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/67408-venadas-uaem-y-universidad-americana-se-disputan-el-pase-a-regional-de-universiada-2015.html

Se realizó torneo selectivo de ajedrez rumbo a Universiada Nacional

En el marco de la etapa estatal de la Universiada, organizada por el Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde) se realizó el torneo selectivo de ajedrez rumbo a la Universiada Nacional Monterrey 2015, fue en instalaciones de la UAEM donde se llevó a cabo la eliminatoria. Las instituciones de nivel superior participantes fueron: UAEM, UTEZ, U. Stratford Cuautla y U. Americana de Morelos. Se jugó en sistema suizo a cinco rondas con la puntuación victoria 1 punto, empate medio punto y derrota 0 puntos y categorías varonil y femenil separadas. Cabe destacar que los primeros cinco lugares de cada categoría y rama, clasifican al campeonato regional con sede en la UNAM y en la que los ajedrecistas morelenses

buscarán quedar entre los primeros cinco lugares para ganarse su pase al nacional, en dicho torneo se enfrentarán a los cinco mejores exponentes de Guerrero, Estado de México y Distrito Federal que constituye la región VI de Condde. En la categoría femenil la campeona fue Areli De Loera Benítez de la UAEM, quien gana por segundo año consecutivo este evento, Areli sumó 4.5 puntos de cinco posibles, venciendo a Karina Tovar (UTEZ), Rosa Longardo (UTEZ), Coral García (UTEZ), Cecilia Alcántara y empató con Kelly Jiménez (UTEZ). El segundo Lugar fue para Coral García Nájera (UTEZ), quien sumó 3.5 puntos venciendo a Kelly Jiménez, Laura Ocampo (UAM) y empató con Cecilia Alcántara (UTEZ), además de un punto por inasistencia del rival en la primera ronda. Los tres boletos restantes fueron para Kelly Jiménez Palacios 3.5 puntos (UTEZ), Rosa Longardo Ynsfran 3 puntos (UTEZ) y Laura Osiris Ocampo Pineda 3 puntos (UAM). En la categoría varonil el campeón fue Gerardo Jesús Ortiz Beltrán (UTEZ), quien quedó invicto con 4.5 puntos de 5 posibles venciendo a Ismael Rodríguez (UAEM), Axel Arellano (U. Stratford), Martín Heras (UTEZ), empató con Orlando Salgado (UTEZ) y le ganó en la última ronda a Josías Aparicio (UTEZ). El subcampeonato lo tuvo Orlando Salgado Dávalos (UTEZ), quién venció a Andrés Valderrábano (UAEM), Ismael Rodríquez (UAEM), Óscar López (UTEZ), empató con el campeón y ganó la última a Axel Arellano (UTC), los tres jugadores que también se ganaron su pase al regional fueron Ismael Juárez Rodríguez 4 puntos (UAEM), Axel Arellano (Stratford) y Josías Aparicio Martínez (UTEZ), ambos con 3 puntos. Ahora los seleccionados morelenses se preparan para el regional que será del 20 al 22 de marzo en instalaciones de la UNAM.

La Unión de Morelos, p.39, (Rolando Becerril),

http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/67406-se-realiz%C3%B3-torneo-selectivo-de-ajedrez-rumbo-a-universiada-nacional.html

Convocatoria a Licitación Pública Nacional

Se publica licitación pública No.LP04/2015 Para la adquisición de equipo de laboratorio, cómputo y mobiliario para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Jornada, p.31, (UAEM).

Anuncio

Cumbre Estatal Anticorrupción Hacia un Sistema Nacional de Transparencia y Rendición Cuentas, Jueves y viernes 26 y 27 de febrero de 2015, en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.5; El Regional del Sur, p.5; Capital Morelos, p.6; El Sol de Cuernavaca, p.5; La Jornada Morelos, p.5, (LII Legislatura, Fiscalía General del Estado, Imipe y UAEM).

Noche estelar 2015

Se publica el anuncio de la Noche estelar para el jueves 26 de febrero de 2015 a partir de las 17:00 hrs. Explanada de la Torre de Rectoría, UAEM Campus Chamilpa. Entrada Libre.

La Unión de Morelos, p.29.

Palacio de cortés

Según el columnista: SI ES que el rector de la UAEM realmente dijo que no hay delito que perseguirle -y no se trata de jilgueros oficiosos-, cómo cree derribar sólo con palabras un reporte oficial de la Auditoría de la Federación: "Existieron irregularidades en los procesos de licitación, adjudicación y contratación de los proveedores, desde el fallo hasta el pago (...) Lo anterior en contravención de la CPEUM y la LAASSP", explica la ASF. Una clave en el manejo turbio de la UAEM sobre poco menos de 700 millones de pesos de un programa federal es que, fuera de norma, subcontrató además con empresas 'fantasma' y gente de mal prestigio. NO QUEDA claro si el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, intenta deslindarse del escándalo sobre manejo turbio multimillonario a título personal o es institucional, cuando parece decir que está limpio. De hecho, la Auditoría federal ya le instruyó como titular del organismo que manejó mal los dineros federales, para que investigue y proceda contra quienes hicieron y deshicieron en perjuicio del dinero público. Y, otra vez, parece mentir al decir que espera notificación oficial del caso, ya que la misma UAEM quiso subsanar las anomalías mediante el oficio CA/021/2015 del 23 de enero, mismo que la ASF le invalidó. POR CIERTO, una de tantas artimañas que se usan en la contratación de obras, servicios o bienes de los gobiernos, es fraccionar o dividir la tarea en dos contratos para poder asignarlos sin realizar una licitación. Las leyes de adquisiciones marcan que en contratos de obras de alto costo debe someterse a concurso de dos o más empresas, pero le sacan la vuelta partiendo en contratitos "a modo" para los cuates... Sobre la UAEM, indica ASF: "En las licitaciones LP12/2013 y LP20/2013, se fraccionó la cantidad de bienes por adquirir y se adjudicaron a dos empresas cuyos representantes legales tienen los mismos apellidos". Y SI en este enjuague multimillonario también estuvo o debió cuidar la Sedesol que dirige Jorge Meade Ocaranza, lo más sano es que pasara del 'yo no supe', al de aportar claridad cómo es que ni siquiera se enteró. Diario de Morelos, p.2, (E.Zapata).

Vivencias ciudadanas: Los golpes a la UAEM

Según el columnista: El rector de la máxima casa de estudios de Morelos, la UAEM, desmintió la noticia publicada por el semanario Proceso, en la cual se señala que la universidad contrató empresas fantasmas y sub arrendó los proyectos que Sedesol le autorizó de acuerdo con el convenio firmado por ambas dependencias. Antes de entrar a escuchar el informe de la directora de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM, maestra en Administración Laura Patricia Ceballos, la escuela con más alumnos y -junto con la de Derecho- la que cuenta con una tradición muy importante dentro de la vida universitaria de la UAEM, el rector dijo que estaba en espera de la notificación oficial; pero que, desde luego, era totalmente falsa la noticia y señaló tajante: "La Universidad contrató las obras y la universidad las pagó, las supervisó y, desde luego, hizo la revisión final de cumplimiento de contrato, yo estoy muy tranquilo porque contamos con todas las pruebas". El rector, de manera serena como es su característica, dijo que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con todos los elementos para comprobar que cumplió con los convenios firmados con Sedesol. Si se comprueba que no hay delito que perseguir, deberá la Universidad hacer el extrañamiento legal, por medio del cual la Auditoría Superior explique el porqué de estas noticias, porque es muy extraño que de las auditorías que realiza la Auditoría Superior se cuelen este tipo de notas. Con toda calma, el rector señaló que la universidad está limpia de culpa y que el tiempo lo dirá. Pero la politización de la nota publicada en Proceso ha tenido repercusión, se nota la molestia del gobierno en turno en contra del rector, la soberbia hace que no le perdonen las marchas, analícelo porque a pesar de los años en la polaca son muy obvios sus delfines tanto José Luis Correa como Lucy Meza exigen trasparencia, como no se la exigen al gobierno estatal, o sea luz de la calle obscuridad de su casa. Por su parte, la maestra Laura Patricia Ceballos dio cuenta de los avances que la facultad ha tenido en el último año ante la presencia de los ex directores de dicha facultad, los consejeros técnicos y universitarios, los directores de las demás facultades y escuelas de la UAEM, autoridades universitarias y un nutrido grupo de alumnos de la facultad que abarrotaron el auditorio Emiliano Zapata, donde había estudiantes hasta sentados en los pasillos. La presentación de la maestra Ceballos dio cuenta de lo importante que ha sido para la universidad contar con un grupo de profesores de alto profesionalismo, que han demostrado cada día con su esfuerzo una mejora en los planes de estudios. Siendo la facultad más grande de la UAEM, ha significado un verdadero trabajo de organización, ya que se encuentra dividida en tres sedes por la falta de espacio en los 25 salones que tienen la sede principal. ¿No cree usted?

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León).

Carta abierta a:

Según el columnista: P.D. ¡Cultura..! Con entusiasmo, nuestra compañera Lya Gutiérrez Quintanilla promovió la presentación del enésimo libro del historiador José Iturriaga de la Fuente, cuya obra, La Identidad Morelense en Miradas Forasteras, 240 Textos de Extranjeros del Siglo XVI al XXI, fue presentada en el Jardín Borda... Por su parte, el mismo día Alejandro Vázquez Rueda presentó su libro El Docente y su Responsabilidad Social, en el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM... Bien por los dos literatos...Lamentamos nuestra ausencia por estar en la SEP, de la Ciudad de México como Secretario del Sínodo Nacional para el examen recepcional de cuatro aspirantes al Título de Licenciado en Periodismo, cuyo proceso hay posibilidades de que se reabra a mediados del presente año... Estén al pendiente los compañeros periodistas interesados.

Diario de Morelos, p.13, (Pablo Rubén Villalobos).

CAUCUS...UAEM: ¿Golpe mediático?

Según el columnista: Hoy por hoy, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es él único reducto que tiene el Estado de Morelos en materia de prestigio político-social, en credibilidad y, por si fuera poco, en honorabilidad; prueba de ello es que se ha convertido en el escenario de la Cumbre Estatal Anticorrupción. Obviamente no habría otro espacio mejor que la sede universitaria para realizar tan significativo evento al que ha convocado el Congreso del Estado, en donde también se han dado muestras de querer hacer las cosas diferentes, y como muestra quedó la decisión de la mayoría de los legisladores locales, incluyendo a varios perredistas, de realizar una auditoría especial al crédito de los 2 mil 800 millones de pesos que le fueron autorizados al gobierno de Graco Ramírez. Evidentemente que el liderazgo social y político del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, preocupa a varios que ya empiezan a sufrir el nerviosismos del 2018, cuando ni siquiera ha pasado el siete de junio. La UAEM y Alejandro Vera Jiménez han sido un real contrapeso político y social del gobierno de Graco Ramírez Garrido; incluso, más allá de los partidos políticos y hasta de los Poderes Legislativo y Judicial; éste último, a total merced del Ejecutivo. Más allá de lo académico, la UAEM y el rector Alejandro Vera Jiménez han abanderado causas sociales en Morelos, como el tema de la inseguridad, que sigue siendo la principal preocupación de los morelenses. De ahí que es explicable el objetivo de golpear y debilitar a la UAEM y, de paso, a quien la dirige, pues darle otra bandera política, como lo es el de la anticorrupción, sería peligroso para quienes tienen la obligación legal de hacerlo y no lo hacen. Si las autoridades de la UAEM hubieran cometido actos de corrupción, entonces ya hubiese ocurrido lo que acontencio en Guerrero con los hermanos, primos y sobrinos del ex gobernador del PRD. Ángel Aguirre Rivero, o por lo menos ya se hubieran generado las primeras demandas de tipo penal. El tema del desvío de recursos o de las irregularidades cometidas con los convenios establecidos entre la UAEM y la Sedesol, en el marco de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, se encuentra en el proceso, denominado administrativamente, de comprobación. Sin embargo, y por línea política, distintos medios locales comunicaron el tema como actos de corrupción consumados. Esto, con el único objetivo de debilitar a la UAEM y al rector Alejandro Vera Jiménez, a quien, por cierto, el propio PRD empieza a victimizarlo frente al proceso electoral del próximo siete de junio. De acuerdo con el resumen del Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2013 emitido por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), transcribimos el siguiente resultado de la auditoría practicada a los recursos generados del convenio entre la UAEM y la Sedesol. Se determinaron 5 observaciones la cual generó: 1 Recomendación, 4 Promociones del Ejercicio de la Facultad de Comprobación Fiscal, 1 Promoción de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria y 4 Pliego de Observaciones.

Dictamen.

El presente dictamen se emite el 30 de enero de 2015, fecha de conclusión de los trabajos de auditoría, la cual se practicó sobre la información proporcionada por la entidad fiscalizada, de cuya veracidad es responsable. Con base en los resultados obtenidos en la auditoría practicada, cuyo objetivo fue fiscalizar los recursos recibidos por adjudicación directa en los términos del quinto párrafo del artículo 1 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público (LAASSP), en relación con el artículo 4 de su Reglamento, mediante contratos y convenios celebrados con dependencias y entidades de la Administración Pública Federal para el desarrollo de diversos proyectos, adquisiciones y otros servicios por un monto de 697,767.6 miles de pesos pactados con la SEDESOL, y respecto de la muestra revisada que se establece en el apartado relativo al alcance, se concluye que, en términos generales, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos no cumplió con las disposiciones legales y normativas aplicables en la materia; que subcontrató a través de licitaciones públicas el 100.0% de los servicios, por 662,879.5 miles de pesos, lo que representó el 95.0% del total convenido. Lo anterior, en contravención de las disposiciones de la LAASSP y su Reglamento, concernientes a la capacidad para prestar los servicios por sí mismos o, en su caso, subcontratar como máximo el 49.0% de los montos convenidos, ya que se celebraron contratos con terceros, por un monto que excede este porcentaje. Estos esquemas le permitieron simular los servicios y las adquisiciones; subcontratar proveedores sin el perfil, ni la capacidad técnica, material y humana, y se dio el caso de empresas no localizadas y presuntamente vinculadas con actos irregulares. La universidad no acreditó fehacientemente la realización de los trabajos, ni la entrega de los bienes y servicios a SEDESOL; además, destaca el vínculo entre cinco proveedores subcontratados, ya que realizaron transferencias por 416,221.9 miles de pesos a una empresa ajena a los servicios contratados; esto equivale al 59.7% de los 697,767.6 miles de pesos que la universidad recibió de la SEDESOL. Lo anterior significa que, de acuerdo con el artículo 32 de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, la UAEM y el rector Alejandro Vera Jiménez tienen como plazo 30 días, a partir de que haya sido notificada de las recomendaciones y observaciones, para comprobar cada una de las irregularidades observadas por la ASF. Por lo tanto, el Rector de la UAEM y su área administrativa y jurídica tendrán la obligación irreductible de responder de manera contundente a cada una de las observaciones administrativas, legales y contables efectuadas por la ASF, pues, de lo contrario, tendría forsosamente que empezar a deslindar responsabilidades. Es decir, se tendrá que conocer la respuestas que presente la UAEM ante la ASF y el resultado final que emita la Auditoría Superior de Fiscalización, que podría declarar totalmente cumplidas las observaciones, parcialmente cumplidas o incumplidas y, en consecuencia, determinar multas o sanciones. Quizá el único error que probablemente cometió la UAEM y el Rector haya sido el de haber subcontratado a las Prodasa, S.A. de C.V; Dumago Systems Solution, S.A. de C.V; Evyena Servicios, S.A. de C.V. y MEVE Soluciones, S.A. de C.V, a sabiendas que la ley no se lo permitía. El dirigente estatal del PRD, José Luis Correa Villanueva, mal hace en criticar a priori al rector Alejandro Vera Jiménez y a Javier Sicilia, al pretender acusarlos de las posibles irregularidades cometidas, cuando él mismo conoce las etapas procedimentales que se realizan en toda auditoría. Quizá José Luis Corres Villanueva tenga en lo individual -como persona- la calidad moral para llamarlos entre líneas corruptos, pero como dirigente del PRD, carecería de toral solvencia moral, por todos los escándalos de corrupción que grabitan alrededor de ese partido político en el plano nacional, regional y estatal. A José Luis Correa se le olvida que el PRD enfrentará un proceso electoral con candidatos que no traen una buena trayectoria y que la influencia política de la UAEM podría ser contundente.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán).

Punto y aparte

Según el columnista: 1.- En su rueda de prensa semanal, el gobernador Graco Ramírez envió ayer a los diputados locales el mensaje de que su administración está a favor de la transparencia y la rendición de cuentas, que no oculta nada y que en esa tesitura está abierto a cualquier investigación que gusten hacer sobre el manejo y destino de los recursos públicos.

En particular comentó que ha instruido a los titulares de las diversas dependencias del gobierno morelense para abrir sus archivos a la auditoría especial ordenada por los mismos legisladores al auditor anterior, el priísta Luis Manuel González Velázquez, la cual debe ser continuada por el recién estrenado titular de la nueva Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), Vicente Loredo Méndez, a quien Graco le envió el fin de semana una carta para pedirle, precisamente, otorgarle continuidad a ese ejercicio fiscalizador. La disposición de abrirse a tales revisiones es un punto particularmente importante a favor de la administración morelense, en tiempos en que los resultados de auditorías federales son noticias que mantienen la atención de la opinión pública nacional, y en que la UAEM y la Sedesol están en el ojo del huracán en Morelos.

- 2.- La presidenta del Congreso local reaccionó de inmediato y con beneplácito ante la apertura gubernamental para que se continúe la auditoría especial al crédito por dos mil 800 millones de pesos autorizado a la administración graquista en octubre de 2013. La virtual candidata perredista a diputada federal por el Distrito III, Lucía Meza Guzmán, dijo recibir "con mucho agrado la noticia de que el señor gobernador ha solicitado a través de un documento, que se continúe con la auditoría que la 52 Legislatura mandató el año pasado; finalmente este acto abona a la tarea de consolidar un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas en torno al ejercicio del dinero en manos del Poder Ejecutivo y que los ciudadanos están demandando". Meza Guzmán ponderó esta postura particularmente de cara a la Cumbre Estatal Anticorrupción que se celebrará este jueves y viernes en el auditorio "Emiliano Zapata" del Campus Chamilpa de la UAEM, y que será inaugurada por el gobernador. Evidentemente, este tipo de eventos obliga a las instituciones involucradas en su organización (Congreso, IMIPE, UAEM y FGE) a ser ejemplo en medidas y conductas anticorrupción. A dos días de la reunión, lo que sí parece claro es que si de anticorruptos hablamos, en la Cumbre no estarán todos los que son ni son todos los que estarán.
- 3.- El flamante auditor Loredo Méndez empieza su tarea por un camino bastante espinoso. Aunque hay quienes le envidian el hueso y lo quisieran para sí (nomás durará ahí ocho años), como sus impugnadores de la Federación de Profesionistas que lidera Alfredo Salgado, las cosas para el titular de la ESAF no se antojan sencillas. De entrada, la propia Lucy Meza reveló ayer que se han encontrado visos de corrupción en la extinta Auditoría Superior de Fiscalización y al nuevo auditor le corresponde poner orden. No habló de los casos de los aviadores que fueron denunciados por Luis Manuel González y en el que tenían responsabilidad todos los actuales diputados, pero sí mencionó casos de secretarias con salarios superiores al de un auditor y con ello de la necesidad de establecer un nuevo tabulador en la mentada Entidad Superior. En tanto, el presidente de la Junta Política, Javier Bolaños, requerirá del recién entronizado funcionario que presente un informe de la forma como ha recibido el órgano fiscalizador y en particular el estado de la auditoría especial al crédito autorizado al gobierno estatal. Se prevé que Loredo Méndez comparezca la próxima semana ante la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos.
- 4.- Desde el Congreso se ha defendido con entusiasmo e interés la causa de la universidad estatal en lo que hace a la entrega de todos los recursos que le corresponden, por parte del gobierno estatal. El dinero de la UAEM, se ha dicho, es para una causa justa y noble, como lo es la educación de los jóvenes morelenses, y no hay razón para regatearlo por parte de las autoridades, cuando existe un ordenamiento constitucional que establece qué porcentaje del presupuesto se le debe dar, para garantizar la autonomía financiera universitaria. A fines del año anterior, cuando se negociaba el presupuesto estatal, se dio el enésimo reclamo universitario por su presupuesto; y diputados panistas, priístas y perredistas cerraron filas en torno de la máxima casa de estudios y sus autoridades, con el mensaje de que no permitirían un atropello para la institución, que significaría un atropello para la comunidad universitaria en su conjunto. El resultado fue que desde el Ejecutivo cambiaron la actitud y debieron garantizar que el recurso para la UAEM llegaría íntegro.
- 5.- Otra cosa, sin embargo, es que desde el Congreso haya el ánimo de solapar anomalías financieras en la administración del rector Alejandro Vera. Aunque hasta el momento han hecho mutis varios legisladores que se han mostrado del lado del rector a lo largo de esta legislatura, durante el fin de semana la diputada presidenta del Congreso elevó la voz como representante popular para solicitar que la UAEM y la Sedesol aclaren el embrollo corrupto que por parte de ambas instituciones ha puesto en evidencia una revisión de la Auditoría Superior de la Federación, y que involucra varios cientos de millones de pesos. Tal demanda de Meza Guzmán es lo menos que se puede esperar cuando el Congreso es punta de lanza en la organización de la aludida Cumbre Estatal Anticorrupción. Ya he informado que el mismo jueves, a las 10:00 horas, iniciará la conferencia magistral a cargo de Juan Manuel Portal González, titular de la Auditoría Superior de la Federación, quien se referirá a los procesos de rendición de cuentas, todavía viciados a nivel nacional. Las más de mil auditorías practicadas a la Cuenta Pública 2013 (fueron revisiones a la aplicación de cientos de miles de millones de pesos), en muchos casos confirman lo que el mismísimo Portal González ha señalado: "Los peces gordos no son tontos. Evitan firmar documentación importante y dejan que otros sean los paganos de los platos rotos".

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

El café de Enrique... ¿DÓNDE QUEDÓ LA BOLITA?

Según el columnista: Ante el presunto desvío de recurso de uno de los programas sociales que se han implementado para llevar ayuda a quienes más la necesitan y que son distribuidos por SEDESOL; es necesario que el rector Alejandro Vera, aclare dónde quedaron esos millones, pues es el directamente señalado por ser quien encabeza la UAEM. Este servidor tiene años de sostener que los programas de

asistencia social, en la mayoría de los casos sólo sirven para que estos recursos sean utilizados en cosas totalmente diferentes para las que fueron planeados o en su defecto van a parar a las cuentas bancarias de quienes los manejan. A mi juicio la cosa no es tan difícil, basta con saber el monto del dinero para no especular, investigar de dónde salieron, por qué manos pasaron y finalmente a dónde fueron a parar, porque se debe suponer que por las cantidades que se manejan debe haber pólizas, recibos y una serie de documentos, que si se quiere, se puede dar un seguimiento preciso. Por lo pronto mientras no se aclare el asunto hay muchos sospechosos, desde el que genera los recursos, quien los recibe y quien en su momento pudiera ser intermediario. Alejandro Vera goza de buena fama pública y yo no creo que con esta duda de los manejos de la "Cruzada Nacional Contra el Hambre" permita que su nombre y la UAEM queden en entredicho y para que nosotros como sociedad tengamos la seguridad de saber dónde quedó la bolita. Hasta la próxima. Capital Morelos,p.8, (Enrique Durand).

Casos y Cosas de Morelos - El pecado de la politización

Según el columnista: Muy frecuente es escuchar de los políticos (tutifruti) que "X" o "Y" acontecimientos no debieran politizarse. En noviembre de 2014, por ejemplo, el gobernador del estado de Morelos -en una entrevista para radio fórmula- declaró al periodista José Cárdenas que el caso de Ayotzinapa y las consecuencias que éste trajo al hoy escuálido y patético PRD no debió haberse politizado. Y uno como ciudadano común y corriente se queda pasmado y no le queda más remedio que fruncir el entrecejo, tomar la postura del Pensador de Rodin propicio para la reflexión y preguntarse qué diablos significa entonces politizar o no politizar un acontecimiento. El término politizar -si es que el señor gobernador no ha decretado cambios en la significación a la fecha- quiere decir "dar orientación o contenido político a acciones, pensamientos o personas", que es lo que cualquier político o partido político hacen todo el tiempo con tal de joder al próximo y seguir mamando del erario público con la gula conocida, ¿o no? En aras de ser medio científicos, sin embargo, analicemos la frase verbal transitiva "no politizar" desde un ángulo semántico más ciudadano. Suponga usted, estimado lector, que ante cualquier acontecimiento adverso a la sociedad morelense usted castrara su opinión y solamente viese miel sobre hojuelas, eximiéndose de dar orientación política al asunto del escombro irresponsable que el gobierno del estado acaba de arrojar barranca abajo del puente Porfirio Díaz. O que mutilara también su pensamiento sobre la oscuridad en que sucede el gasto público en Morelos (como es el caso de las corruptelas que del IEBEM próximamente se exhibirán en este espacio). Pero usted calladito, viéndose más bonito, peinadito y sonriente, soslayara también la "madrina excelsa" que los opositores al remozamiento de la calle Guerrero acogieron en la humanidad por politización tan exageradamente extrema. Que usted, estimado lector, además, mantuviera el pico cerrado porque ninguna de las 400 cámaras vigilantes vio la colocación de las mantas de "El Carrete" en varios puntos del estado hace unos días (y asombrado aún más por la declaración respectiva del secretario de gobierno, desde luego -no es uno de palo-, quien afirma en los medios que la inteligencia de la maña organizada supera ya en mucho a la inteligencia de la maña desorganizada del gobierno, lo que hace pensar que si el crimen organizado evitó las cámaras porque ya sabía dónde estaban colocadas, ¿no sabrá de antemano dónde colocarán las miles más prometidas desde inicios de sexenio?). Suponiendo, sin embargo, que la no politización fuese una práctica viable dentro del ámbito político morelense, un buen jalón de orejas merecería José Luis Correa Villanueva, presidente estatal del PRD, quien pone en entredicho la probidad del rector de la UAEM por el presunto mal manejo de recursos provenientes del programa federal Cruzada contra el Hambre. Correa Villanueva, con toda la intención de politizar la honorabilidad de la máxima casa de estudios a la letra expresa: "Alejandro Vera, junto con su colaborador Javier Sicilia, han sido activos partidarios y promotores del abstencionismo y del voto anulado, mostrándose como impolutas autoridades desde la academia... No queremos denunciar a Sicilia o al rector Alejandro Vera como corruptos -añade juicioso-, simplemente queremos que se esclarezcan estos hechos y demostrar que la inacción trae enormes consecuencias negativas; pérdidas que no son sólo para la universidad, sino para todos los habitantes de Morelos." Más allá de que Alejandro Vera haya quebrantado la ley o no, ya bien por acción u omisión -lo que él y Sicilia habrán de aclarar en fecha próxima-, el discurso del gobernador y del presidente del PRD difieren como el agua y el aceite, y este último -el de barbas de Ayatola no el aceite- tiene toda la intención de politizar la acusación de la posible corrupción de Vera para llevar agua a su molino personal y partidista, con conocimiento y en acuerdo con el gobierno estatal, desde luego. (Correa Villanueva no mueve un dedo con criterio o autonomía personal). La realidad es que el gobierno del estado y la UAEM nunca se han entendido, animadversión que inicia con el manotazo que sobre la mesa de un restaurant -dicen por ahí- dedicó el encabritado Messeguer a Vera, exabrupto emocional que además de tumbar el salero fue ocasionado por la indisciplina de la UAEM en la realización de su propio diálogo ciudadano, en vez de esperar el del mandatario que tendría efecto días después, lo que coartó un acto inédito más de un gobierno centralista que no gusta de ser segundón en la politización de imagen. La no politización de acciones, pensamientos y personas no es más que un deseo absurdo que cada día se viola con cínico discurso político, de donde salta la incongruencia de la nueva visión. Correa Villanueva ve la paja en el ojo ajeno pero no la oscuridad del gasto público del estado. ¿Por qué en este caso no exige lo mismo?

El Regional del Sur, http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64128, (Sergio Dorado).

Opinión política

Según el columnista: ¿El voto es blanco? La propuesta llega de parte del rector de la UAEM, Alejandro vera. Sin caer en el terreno formal comenta que es una posibilidad. La primera pregunta es obligada ¿se gana algo con la boleta en blanco? ¿no es hacerles el juego a los candidatos? El cuestionamiento tiene razón de ser. Esto es, si la mayoría no quiere salir a botar que tiene el sartén por el mango y con unos cuantos votos pasan la prueba del añejo...

La Opinión de Morelos, p.2, (Mario Gilberto Salazar Parra).

Estatal:

Dos triunfos al hilo de la UTEZ en Torneo Nacional de Robótica

De nueva cuenta el equipo de robótica de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) se llevó los primeros lugares en un torneo nacional de robótica. La semana pasada este equipo obtuvo los primeros lugares en un torneo nacional en Veracruz. Se trató del torneo Pre-Nacional Vex Robotics, realizado el pasado jueves 19 de febrero en la Universidad Politécnica del Valle de México (UPVM), en el que participaron treinta equipos de diversas universidades del país.

Diario de Morelos, (Rzamora),

http://www.diariodemorelos.com/content/dos-triunfos-al-hilo-de-la-utez-en-torneo-nacional-de-rob%C3%B3tica. **El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción).

Nacional:

UNAM utiliza modelos matemáticos contra las bacterias

El investigador Rafael Peña Miller, de la UNAM, busca nuevas rutas para afrontar la resistencia de las bacterias a los antibióticos a través de modelos matemáticos y experimentos biológicos. El especialista del Centro de Ciencias Genómicas explicó que los microorganismos patógenos pueden evolucionar resistencia a ciertos fármacos durante un tratamiento, por lo que la medicina puede dejar de funcionar. Entender los mecanismos moleculares, así como los procesos evolutivos y ecológicos que hacen que el tratamiento falle, es lo que se busca responder con un enfoque interdisciplinarios que combina biología experimental y modelación matemática.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885222.html

Solicitó la UAZ recursos a Hacienda, dice rector

A seis días de la huelga del personal académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas —que exige garantizar el pago de la seguridad social de más de 3 mil maestros universitarios para este año— el rector Armando Silva Chairez informó que reconoce como legítimas las demandas del personal, por lo que ya hizo la solicitud de recursos extraordinarios ante la Secretaría de Hacienda, legisladores federales y funcionarios de Educación, aunque advirtió que las autoridades dijeron que en un mes habrá respuesta.

La Jornada, p.30, (Alfredo Valadez).

Juárez: prevén reabrir la Hermanos Escobar, cerrada hace 22 años

El gobierno del estado contempla reabrir la Escuela Superior de Agricultura Hermanos Escobar (Esahe), cerrada hace 22 años por decisión política del entonces mandatario panista Francisco Barrio Terrazas, informó hoy el subsecretario de gobierno en ésta localidad, Guillermo Dowell Delgado. Agregó que la escuela tiene un terreno de 20 hectáreas en la zona de la Ciudad del Conocimiento, donde hay otras universidades como la Autónoma de Ciudad Juárez y el Tecnológico de Juárez, así como un Colegio de Bachilleres y un Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica.

La Jornada, p.31, (Rubén Villalpando).

Convoca la AMC a estudiantes al verano de la investigación

El Verano de la Investigación Científica (VIC) lanzó su convocatoria de 2015, para invitar a los estudiantes de licenciatura del país a cubrir estancias del 29 de junio al 21 de agosto de este año. En esta ocasión, la convocatoria es especial para este programa de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), pues llegó a sus primeros 25 años de existencia. El VIC tiene como propósito fomentar el interés de los estudiantes universitarios por la actividad científica en cualquier área. Los alumnos interesados en hacer una estancia de investigación deberán presentar un ensayo sobre su interés por participar en el programa junto con su solicitud. En la página www.amc.mx, en la sección de Programas-Verano de la Investigación, se podrá consultar la convocatoria completa.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).